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当別町議会　新体制

令和５年

～議員の顔ぶれと抱負～
※ ○内の数字は議席番号

※ 年齢は令和５年５月１日現在

始 動

① 角
か く た

田 広
ひろすけ

佑 (44)　　１期

安心安全魅力ある町を
皆さまと共に育みます

② 海
う み の

野　学
まなぶ

（５６)　　１期

子どもの笑顔、高齢者
の安心のために！

当別って何かいいねと
思われる町に！！

民間・行政・議員の連
携を活かし課題解決！

安心・安全の当別町を
目指し働いて参ります

⑥ 佐
さ と う

藤 　立
たつ

(43)　 ３期

町民の声と長期的展望
を踏まえた議論を。

当別町の未来を創造す
るために挑戦します。

⑧ 五
い が ら し

十嵐 信
の ぶ こ

子 (56) ３期

一人一人に寄り添い支
えあうまちづくりを。

⑨ 山
やまざき

﨑 公
こ う じ

司 (76)　　３期

多くの情報発信で知名
度の高い当別を目指す

⑩ 秋
あ き ば

場 信
しんいち

一 (70)　　４期

次代へ繋ぐまちづくり
に全力で頑張ります。

⑪ 山
や ま だ

田　 明
あきら

(70)　  ４期

町の潜在能力を活かし
課題解決に取り組む。

⑫ 古
ふ る や

谷 陽
よういち

一 (73)　　４期

美しく活力ある当別町
のために！

⑭ 島
し ま だ

田 裕
ゆ う じ

司 (67)　　８期

追認するだけではなく
提案できる議会へ

⑭ 稲
いなむら

村 勝
かつとし

俊 (73)　　６期

町政をもっと身近に！
幸せ実感できる町へ。

⑮ 髙
た か や

谷　茂
しげる

(71)　　 ８期　

闊達な意見が飛びかう
開かれた議会に。

【副議長】

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

③ 芳
よしかた

形 幸
ゆ き お

夫 (68)　　１期

④ 櫻
さくらい

井 紀
の り え

栄 (31)　　 ２期 ⑤ 佐
さ さ き

々木 常
つ ね こ

子 (65) ２期

⑦ 西
にしむら

村 良
よしのぶ

伸 (68)　　３期

【議 長】
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●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス

新議員選出監査委員

　議員から選任していた稲村勝俊氏

が４月末で任期満了を迎えたことか

ら、新たに古谷 陽一氏が監査委員

として選任されました。

●○ト●○ピ●○ッ●○ク●○ス

新議長と新副議長

　議長・副議長は、原則「投票」の

方法により選出されますが、この度

の臨時会では、議員全員の合意によ

り「指名推薦」の方法がとられ、議

長に髙谷 茂氏、副議長に稲村 勝俊

氏が選出されました。

髙谷 茂 議長 稲村 勝俊 副議長

令和５年第１回臨時会
日程 ： ５月 11 日

◎ ： 全員賛成　○ ： 賛成多数　× ： 反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴１名　議会中継視聴回数 １３5 回 (5/22 現在 )

【専決処分】

令和４年度一般会計補正予算 （第７号）
　寄付金の確定等により減額補正した専決処分の承認を求めるもの

◎ －

当別町職員の給与に関する条例の一部改正
　組織改編に伴う、 当別町職員の給与に関する条例の一部改正に　
　ついて専決処分の承認を求めるもの

◎ －

当別町税条例の一部改正
　地方税法等の一部を改正する法律が、 令和５年３月３１日に公布されたこ　
　とに伴う、 当別町税条例の一部改正について専決処分の承認を求めるもの

◎ －

当別町都市計画税条例の一部改正
　地方税法等の一部を改正する法律が、 令和５年３月３１日に公布されたことに　

　伴う、 当別町都市計画税条例の一部改正について専決処分の承認を求めるもの

◎ －

【補正予算】

令和５年度介護サービス事業特別会計補正予算 （第１号）
　3,483 万円を増額し、 総額を１億 83 万円とするもの

◎ －

【人事案件】

副町長の選任について

　増
ま す わ

輪 肇
はじめ

氏の退職に伴い、 新たに岡
お か べ

部 一
かずひろ

宏氏を選任するため、 議
　会の同意を得ようとするもの

◎ －

監査委員の選任について

　稲
いなむら

村 勝
かつとし

俊氏の任期満了に伴い、 新たに古
ふ る や

谷 陽
よういち

一氏を選任するた
　め議会の同意を得ようとするもの

◎ p.3 古谷 陽一 監査委員

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

委員長　山田　　明　　　副委員長　島田　裕司

委　員　秋場　信一、山﨑　公司、五十嵐　信子、

　　　　西村　良伸、佐藤　　立

議会運営委員会

委員長　山﨑　公司　　　副委員長　秋場　信一

委　員　稲村　勝俊、山田　　明、佐々木　常子、

　　　　櫻井　紀栄、芳形　幸夫

総務文教常任委員会

〈所管事項〉総務部、企画部、出納室、監査委員、

　　　　　 選挙管理委員会、教育委員会

委員長　佐藤　　立　　　副委員長　佐々木　常子

委　員　櫻井　紀栄、芳形　幸夫、海野　学、

　　　　角田　広佑

議会広報特別委員会

委員長　五十嵐　信子　　副委員長　西村　良伸

委　員　島田　裕司、古谷　陽一、佐藤　　立、

　　　　海野　　学、角田　広佑

産業厚生常任委員会

〈所管事項〉住民環境部、福祉部、経済部、

　　　　　 建設水道部、農業委員会

・石狩北部地区消防事務組合議員

　　西村　良伸、佐藤　　立

一部事務組合
　　　　派遣議員

・石狩教育研修センター組合議員

　　海野　学

・石狩西部広域水道企業団議員

　　山﨑　公司、櫻井　紀栄
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※１ ICT…Information and Communication Technology の略。メールや SNS など通信技術を活用した産業やサービス等の総称。

代表質問

　コロナ禍に加え、 ウクライナ情勢

の緊迫化により、 社会的、 経済的、

心理的に将来が不安な状況が続いて

いる。 「人生 100 年時代」を見据え、

当別町のトップリーダーとして、 町

が抱える少子高齢化や人口減少をい

かにして克服し、 次代へ引き継ぐ考

えか。 また、 女性初の教育長として、

当別町の未来ある子どもの 「確かな

学力」 「豊かな心」 「健やかな体」 を

どのように育てる考えか。 町長と教

育長それぞれに伺った。

「人生 100 年時代」 を見据えて！質問の
ねらい

駅前に総合医療

機関が建設中と

聞くが、 小児科

医等の派遣や休日 ・ 夜間

の救急医療などは検討し

ているか。

●○問 ●○答
小児科医の派遣

は検討中と聞い

ている。 休日 ・

夜間の救急医療体制は、

一医療機関だけでは負担

が大きく難しいため、 町

内医療機関全体で、 地域

医療の在り方として検討

する必要がある。

在宅医療確保と地域福祉ここが

聞きたい

会派清新　山田 明 議員

駅周辺開発と新

庁舎建設は、 財

政的に厳しい状

況もあるが、 補助制度の

活用や民間事業者との連

携など、 工夫して事業を

組み立て、 できる限り早

期に進めるべきでは。

●○問 ●○答
早急な事業展開

が必要と考えて

いるが、 建設資

材高騰により、 事業規模

は慎重な判断が求められ

る状況。 検討委員会の議

論を基本構想に反映し、

早期建設できるよう方策

を模索していく。

駅周辺開発と新庁舎建設ここが

聞きたい

ICT ※１教育は

継続することが

重要で、 今後の

教育に不可欠。 教員のス

キル向上も重要。 どのよ

うに対策していくか。

●○問

●○答
教職員のスキル

アップは喫緊の

課題。 令和４年

度も教職員向け研修を進

めてきた。 令和５年度は、

さらに実践的に活用する

ため、 民間企業のプログ

ラミング教室のノウハウ

を取り入れたり、 ＩＣＴ支

援員の配置など、 一層の

取り組みを進める。

ICT 教育への取り組みここが

聞きたい

小学校高学年に

おいて、 中学校

教諭の乗り入れ

授業や教科担任制などを

導入し成果が出ていると

考えている。 令和５年度

は教育の重点を授業改革

に置くとのことだが、 ど

のように取り組むのか。

●○問 ●○答
体育、 音楽、 英

語で乗り入れ授

業、 理 科、 国

語、 算数で教科担任制を

導入しており、 専門性を

活かした授業が行われて

いる。 令和５年度は、 他

の教科も成果や課題を共

有した上で導入していく。

授業改革の取り組みはここが

聞きたい

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

小規模企業対策

の推進を図るに

は、 小規模企業

振興条例の制定が急務。

デジタル技術を町内経済

活性化へつなげるために

も、 小規模企業者の体制

構築と強化が必要。 早期

に条例を制定しては。

●○問 ●○答
条例制定よりも

商工会等が自ら

ビジョンを掲げ

るほうが、 より具体的で

実現性も増すことにつな

がると考えられる。 条例

の必要性も含めて商工会

や金融機関と議論を深め

ながら検討していく。

商工業活性化プロジェクトここが

聞きたい

ＰＣを活用した授業風景 （西当別小学校提供）
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　農業が安心して引き継がれるよう

今後の農業の方向性について質し

た。 次に、 森林は我々の生活の中で

大きな役割を担っているため、 豊か

な森林の維持が重要と考え、 森林資

源保全について質した。 また、 駅周

辺の再開発は新庁舎建設も含めて大

変重要。 どのような計画か質した。

最後に、 少子化により子ども会等の

存続が危惧されていることから、 子

どもの健全な育成のため、 新たな社

会教育の場の検討について質した。

農業の将来に向けての対策を！質問の
ねらい

代表質問 会派爽新　古谷 陽一 議員

森林は、 水源涵

養や土砂災害防

止など、 私達の

生活に大きな役割を果た

している。 今後も豊かな

森林を形成していくため

に、 森林組合と連携し、

町内外の森林所有者と個

別協議を行うべきでは。

●○問 ●○答
私有林について

は、 個別協議を

行い整備エリア

拡大へ努めているが、 所

有者不明など整理が難

しいため、 森林組合とよ

り一層連携して整備を進

め、ゼロカーボンシティー

実現につなげていく。

豊かな森林形成に向けてここが

聞きたい

水田活用の直接

支 払 交 付 金 の

見 直 し に よ り、

やむなく畑地化した農地

は、 今後の指針をしっか

り示さなければ、 耕作放

棄地になりかねない。 町

の農業が進むべき方向性

について町長の考えは。

●○問 ●○答
もうかる農業の

継承が重要。 社

会環境の変化に

も柔軟に対応できる農業

構造を築く必要がある。

農業１０年ビジョンも農業

者が当事者意識を持って

主体的に取り組めるよう

見直していく。

農業の持続的発展を！ここが

聞きたい

少子化に伴い、

地域の子ども会

の存続が危惧さ

れている。 今後もより深

刻な状況が想定されるた

め、 新たな見地で、 地域

の実情を踏まえた社会教

育の場の検討が必要では

ないか。

●○問 ●○答
コロナ禍で多く

の 社 会 教 育 の

機会が失われた

が、 ようやく日常を取り

戻しつつあり、 新年度は

通学合宿など活動再開に

期待している。 町教委も

地域の方が参画できる仕

組みづくりに取り組む。

新たな社会教育の場をここが

聞きたい

当別駅周辺の利

便性向上や賑わ

い創出に町民は

期待している。 賑わい創

出には、 インフラ整備や

商業施設再生への一体的

な取り組みが空き地利用

にもつながる。 どのよう

な計画で進めるのか。

●○問 ●○答
都 市 計 画 マ ス

タープランや立

地適正化計画の

下、 適切な都市機能誘導

を図る。 また、 民間ビル

や医療機関の建設計画な

どの動きを通じて、 新た

な民間施設誘致や空き地

等の利用へつなげたい。

駅周辺再開発プロジェクトここが

聞きたい

田植えの様子

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

当別駅前通
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代表質問

　道の駅へ 24 時間営業のコンビニ

が開業し利便性は向上したが、 道の

駅へ出店している他店の売り上げに

影響はないか、 町として独自に調査・

分析する必要性について質した。 次

に、 当別駅周辺の再開発に向けた都

市構造再編集中支援事業における図

書館設置の考え方について伺った。

さらに、 太美駅周辺の整備計画は策

定されていないことから、 地域活性

化のためにも早期検討すべきではな

いか町の考えを伺った。

コンビニ事業による影響は質問の
ねらい

会派緑風会　島田 裕司 議員

テナント料が下がるようにここが

聞きたい

道の駅へ出店し

たコンビニによ

り、 道の駅全体

の売り上げが伸び、 テナ

ント料や農産物直売所の

手数料が引き下げられる

ように、 町はさらなる努

力をすべきではないか。

●○問 ●○答
道の駅の使用料

は、 道の駅の維

持管理に必要と

なる最低限の経費を負担

いただくよう近隣の道の

駅の実態も踏まえて設定

しており、 現在見直しは

考えていない。

太美駅南側の町道整備をここが

聞きたい

令和４年に太美

駅南側にスロー

プや待合所など

が整備されたが、 そこへ

つながる町道は幅が狭く

車も交差できない。 駅中

心にまちづくりを進める

ためにも、 早急な現地調

査と対策が必要では。

●○問 ●○答
その町道はＪＲ

からの借用地で

もあり、 拡幅や

停車帯整備には、 周辺を

全体的に整備する必要が

ある。 限りある予算で整

備するには、 民間との協

働が不可欠であるため、

方法を模索していく。

実効性ある農業ビジョンここが

聞きたい

水田活用の直接

支払交付金減額

だけを想定した

農業ビジョン見直しに意

味はあるのか。 今後も高

齢化に伴い離農は進む。

実態に沿って見直すか、

実効性のある新たな農業

ビジョンを検討しては。

●○問 ●○答
コロナ禍、 交付

金見直し、 燃料

費 高 騰 な ど 社

会情勢の大きな変化を

受け、 町の営農体系も変

わっていかなければなら

ない時期を迎えている。

より実効性の高いビジョ

ンへ見直しを進める。

太美駅南側の町道

１月の暴風雪で

は、 国道等が通

行止め、 ＪＲも

運行中止となり、 町は陸

の孤島となった。 この暴

風雪から得た教訓は。

●○問

●○答
情 報 共 有 の 遅

れ、 運転者へ緊

急メッセージが

届きにくい、 通行止めに

なった国道からの迂回先

に、 より状況の悪い町道

が選ばれた等の課題が見

えた。 情報共有や関係機

関との連携強化に取り組

むほか、 Ｌアラート※ 1 か

ら直接カーナビへ配信で

きるよう国へ要望する。

冬の 「陸の孤島」 の教訓はここが

聞きたい

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

当別町農業 10 年ビジョン

　詳細はこちらからご覧に

なれます。（当別町のホー

ムページへ）

※１ Ｌアラート…全国の自治体から収集した災害情報等を報道機関に一斉配信し、迅速かつ効率的に住民に伝達するシステム。
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　昨年、一昨年と比べて冬の道路状

況は非常に良かった。１月の暴風雪

の折には、町からの情報をつかめず、

数十台の車が立ち往生した。町内外

どこにいても町の状況をつかめるシ

ステム構築が重要である。また、と

うべつ学園の「未来を拓く９年間」

という素敵なキャッチフレーズの下

で、拡充されるスクールソーシャル

ワーカーにより、不登校やいじめ、

ヤングケアラーなどへ細やかな配慮

や対応がなされることを願う。

安心・安全の当別町に！！質問の
ねらい

代表質問 会派公明　佐々木 常子 議員

排雪は１シーズ

ンに２回とのこ

とだが、排雪量

が少ない時は、３回目の

実施や、歩道用除雪機に

より道路幅を確保するな

ど、そのような体制を取

ることが町民の安心につ

ながるのでは。

●○問 ●○答
冬の道路は、排

雪の回数や量に

より道路管理を

しているわけではない。

道路状況は刻々と変わる

ため、適宜必要な作業を

行い、適切に管理してい

る。町民が安心して利用

できるよう努めていく。

安心な除排雪体制をここが

聞きたい

認定こども園の

園舎建て替えや

保育士加配を支

援し、 子どもの受け入れ

態勢を整え、 質の高い保

育の提供に取り組むとの

ことだが、 質の高い保育

とはどのようなものを想

定しているのか。

●○問 ●○答
質の高い保育に

は丁寧な保育体

制や機能的で安

全な園舎が必要であり、

加配保育士増員や園舎建

て替えを予定している。

また、 町の特色を生かし

た田植えなど、 感性を育

む教育もそうと言える。

質の高い保育とはここが

聞きたい

不 登 校 や い じ

め の 問 題 に 対

して、 スクール

ソーシャルワーカー ※１

を充実させるとのこと

だが、 家族をケアするヤ

ングケアラー※２にはど

のように対応していくの

か。

●○問 ●○答
令和５年度はス

クールソーシャ

ルワーカーが学

校を巡回し、 子どもの変

化をいち早く察知して、

関係機関と連携し、 子ど

もや家庭が抱える問題を

早期解決できるよう体制

を強化していく。

ヤングケアラーへの対応ここが

聞きたい

４月のこども家

庭 庁 発 足 を 受

け、 町の特性を

踏まえて、 効果が見込ま

れる分野や必要な対策に

狙いを定めて少子化対策

の検討を進めるとのこと

だが、 現在どのようなこ

とを想定しているのか。

●○問 ●○答
妊娠期から成人

までの包括的な

子育て支援を考

えている。 既に取り組ん

でいる施策もあるが、 秋

以降に策定される 「こど

も大綱」 を見極め、 町に

適した子育て支援体制の

在り方を検討していく。

当別町に必要な対策とはここが

聞きたい

　

次
の
ペ
ー
ジ
は

令
和
５
年
度
予
算
・
令
和
４
年
度
補
正
予
算
等　

多
岐
に
わ
た
る
質
疑
が
あ
り
ま
し
た
。

１月の暴風雪で

は、 国道や道道

が通行止めとな

り、 数十台の立ち往生が

発生。 町は SNS でも情

報を発信していたが、 そ

の情報をキャッチできる

ように周知を強く進める

必要があるのでは。

●○問 ●○答
SNS や ア プ リ

の中でもヤフー

防災速報は、 気

象や防犯の情報、 町の緊

急情報が早く得られるた

め、 広報等でも利用を呼

びかけている。 今後もこ

れらの媒体を活用し、 正

確な情報発信に努める。

確実な情報発信をここが

聞きたい

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

昨シーズンの積雪状況
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令和５年度当初予算

私たちは、 ここに注目しています！
一般会計歳出 ※一般的な行政にかかる経費の支出

総務費 35.9 億円 (26.8％ )総務費 35.9 億円 (26.8％ )

新築住宅購入支援、 庁舎管理等新築住宅購入支援、 庁舎管理等

民生費 27.0 億円 (20.1％ )民生費 27.0 億円 (20.1％ )

福祉や子育て支援事業等福祉や子育て支援事業等

衛生費 9.3 億円 (7.0％ )衛生費 9.3 億円 (7.0％ )

ごみ処理、 保健衛生事業等ごみ処理、 保健衛生事業等

農林水産業費 5.5 億円 (4.1％ )農林水産業費 5.5 億円 (4.1％ )

農地、 山林、 農道整備等農地、 山林、 農道整備等

商工労働費商工労働費

　0.5 億円 (0.4％ )　0.5 億円 (0.4％ )

　　　商工業、 観光事業等　　　商工業、 観光事業等

土木費 16.4 億円 (12.3％ )土木費 16.4 億円 (12.3％ )

ロイズタウン駅周辺整備、ロイズタウン駅周辺整備、

除排雪、 道路整備等除排雪、 道路整備等

消防費 5.0 億円 (3.7％ )消防費 5.0 億円 (3.7％ )

消防活動、 救急救命等消防活動、 救急救命等

公債費 8.3 億円 (6.2％ )公債費 8.3 億円 (6.2％ )

町債 ( 借金 ) の返済町債 ( 借金 ) の返済

職員費 15.6 億円 (11.6％ )職員費 15.6 億円 (11.6％ )

職員の人件費等職員の人件費等

議会費 0.9 億円 (0.7％ )議会費 0.9 億円 (0.7％ )

議会の運営等議会の運営等その他0.1億円(0.0％)その他0.1億円(0.0％)

…代表質問で各会派代表者が質問したところ

…予算審査で各委員が質問したところ

▼▼▲▲

令和５年度各会計予算審査特別委員会の議場の様子

後藤町長 三澤教育長

教育費 9.5 億円 (7.1％ )教育費 9.5 億円 (7.1％ )

とうべつ学園グラウンド整備、とうべつ学園グラウンド整備、

社会教育事業等社会教育事業等 総額
134.0 億円
(100％ )

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等
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　総務文教常任委員会 (3/6･9)、 産業厚生常任委員会 (3/7･10)、 予算審査特別委
員会 (3/15･16･17) を開催し、 令和５年度当初予算や令和４年度補正予算に関する
審議を行いました。
　町では、 新築住宅支援などをきっかけに子育て世帯の転入が増加傾向です。 認定こ
ども園でも待機児童が生じる恐れがあり、 この度、 新園舎を整備することとなりました。

続く新築住宅支援　　新園舎整備

子育てしやすい町へ
令和５年度当初予算、 令和４年度補正予算

令和４年度の支

援 件 数 と 金 額

は。 また、 本町

地区と太美地区のそれぞ

れの件数は。 令和５年度

は、 6,000 万円の予算

を組んでいるが、 十分に

足りるのか。

●○問 ●○答
３月現在、 本町

地区 31 件、 太

美 地 区 46 件、

計 77 件に 6,595 万円

を交付。 昨今の資材高騰

等で道内の住宅着工数は

減少傾向だが、 令和５年

度も 70 件程度を見込み

6,000 万円を計上した。

総務費 新築住宅購入支援金
新築住宅購入支援金 6,000 万円

●○答
転入の増加を受

けて、 固定資産

税の家屋部分に

新築住宅と税収の増加
固定資産税 ８億 9,972 万円

おいて、 新築住宅の増加

を見込んでいる。 令和４

年度、 町内に新築住宅が

約 100 棟建てられてい

ることから、 その数値を

基に固定資産税が令和４

年度に比べて、 約 500

万円増額すると見込み、

予算を積算している。

固定資産税の家

屋部分で 500

万円の増収が見

込まれているとのことだ

が、 これは転入の増加に

よるものか。

●○問
歳入

令和６年度まで

は新築に限ると

のことだが、 中

古住宅のリフォームなど

も対象とすれば、 子育て

世帯の呼び込みや定住人

口増加につながるのでは

ないか。 令和７年度以降

に検討できないのか。

●○問 ●○答
あくまでもこの

制度は令和６年

度まで。 令和７

年度以降は、 現行制度の

継続を含め検討が必要。

今後の住宅購入を取り巻

く状況を見極めて、 より

効率的で効果的な移住促

進策に取り組んでいく。

総務費 中古住宅も対象にしては
新築住宅購入支援金 6,000 万円

認定こども園お

とぎのくにの新

園舎整備につい

て、 事業者が当別らしい

園舎としていくために、

どのようなことを考えて

いるのか、 町教委で把握

していることはあるか。

●○問 ●○答
地 中 熱 の 活 用

を 検 討 し て い

るが、 当別らし

さはソフト面で充実させ

るものと考えており、 豊

かな自然を生かした田植

え、 乗馬体験などの体験

事業を引き続き行ってい

きたい考えである。

民生費 当別らしい新園舎を
認定こども園おとぎのくに施設整備事業 ４億 3,109 万円

認 定 こ ど も 園

おとぎのくに施

設 整 備 へ 4 億

3,000 万円を補助する

とのことだが、 この中に

現園舎の解体費は含ま

れているか。 また、 増築

と建て替えの比較などは

行ったのか。

●○問 ●○答
解体費を含む金

額である。 増築

と建て替えの比

較は、 町の補助額で見

れば、 増築には約 1 億

5,000 万円、 建て替え

には約 7,400 万円かか

るため、 建て替えのほう

が有利と判断している。

民生費 増築と新築どちらが良いか
認定こども園おとぎのくに施設整備事業 ４億 3,109 万円

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

住宅購入支援　支援金額表

※　住宅を建てる区域、 世帯構成によって金額が
　異なります。 詳細は当別町のホームページをご
　確認ください。

１１

世世帯帯区区分分

当当別別町町立立地地適適正正化化計計画画にに
定定めめるる区区域域

加加 算算 額額

子子育育てて世世帯帯
((７７００万万円円))

複複数数世世帯帯
((３３００万万円円))

単単身身世世帯帯
((１１５５万万円円))

基基

本本

額額

居居住住誘誘導導区区域域
（（３３００万万円円））

１１００００万万円円 ６６００万万円円 ４４５５万万円円

用用
途途
地地
域域

宅宅地地造造成成区区域域
（（３３００万万円円））

１１００００万万円円 ６６００万万円円 ４４５５万万円円

宅宅地地造造成成区区域域外外
（（２２００万万円円））

９９００万万円円 ５５００万万円円 ３３５５万万円円

用用途途地地域域外外
（（１１５５万万円円））

８８５５万万円円 ４４５５万万円円 ３３００万万円円
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妊産 ・ 出産 ・ 子育て　一貫した支援を

妊 娠 時 か ら 出

産 ・ 子育てまで

一貫して支援す

る伴走型相談支援につい

て、 保健師が担うことと

した理由は。 妊娠時から

の支援のために、 専門的

な助産師という選択肢は

なかったのか。

●○問 ●○答
国 の 制 度 的 に

は、 保健師や助

産師、 事務職も

対応可能。 現状、 保健師

が妊産婦に行っている支

援は、 国が示す伴走型相

談支援の内容とほぼ同じ

であり、 今後も継続して

いきたい。

衛生費 妊産婦支援に助産師を
令和４年度補正予算審議より

妊産婦の体調や

心のケアが一番

大事。 産後ケア

などにつなげるために助

産師を入れている自治体

もある。 保健師ではなく

助産師を入れることが重

要。 助産師に切り替える

ことも可能なのか。

●○問 ●○答
町の保健師は母

子保健の専門職

であり、 妊産婦

の心のケアを含め、 寄り

添った支援をしている。

町としては、 保健師が出

産 ・ 子育てをする人々を

支えていくという考えで

事業を行う。

衛生費 医療機関の助産師とも連携
令和４年度補正予算審議より

子育て支援セン

ターは、 妊婦に

対して、 保健師

以外との交流機会を設け

ることも事業目的である

と思うが、 妊婦向けの交

流の場について、 令和５

年度予算の中で検討して

いるか。

●○問 ●○答
出産前から、 マ

マ 友 を 作 る こ

とや子育てのイ

メージを作ることは大切

と考えているため、 子育

て支援センター事業の１

つであるあそびのひろば

は、 妊婦も利用の対象と

している。

民生費 妊婦もあそびのひろばへ
子育て支援センター運営業務委託 1,004 万円

ファミリー ・ サ

ポートセンター

について、 妊娠

時期につわりなどで動け

ないため、 調理や掃除な

どもしてもらいたいとの

声が多い。 対象者を妊婦

まで拡大することはでき

ないか。

●○問 ●○答
ファミリー ・ サ

ポートセンター

事業は、 国の補

助金を活用して、乳幼児・

児童の預かり、 保育所等

送迎を行うものであり、

家事支援のサービスは、

この事業の対象とはでき

ない。

民生費 ファミサポの対象拡大を
ファミリー ・ サポートセンター業務委託 252 万円 

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

妊婦も子育て世帯

＜出産子育て応援給付金事業＞

●事 業 目 的
　全ての妊婦 ・ 子育て世帯が安心して出産 ・ 子育て

できるよう相談支援の充実を図り、 妊娠 ・ 出産用品

の購入費や育児支援サービス利用料などの負担軽減

を図る経済的支援を一体的に実施する。

●事業内容と対象者

 （１） 伴走型相談支援

　①内容

　　妊婦や子育て世帯に寄り添い、 出産 ・ 育児等の

　　見通しを立てるための面談や継続的な情報発信

　　を通じて必要な支援につなぐ。

　②対象者

　　 ・ 妊娠の届出をした妊婦

　　 ・ ０～２歳の乳幼児を養育する子育て世帯　

 （２） 出産 ・ 子育て応援給付金

　①内容

　　妊娠届出時 ： 出産応援給付金５万円

　　出生届出時 ： 子育て応援給付金５万円

　②対象者

　　令和４年４月１日以降に妊娠 ・ 出産した方

　　　※事業開始前に出産した方→開始後１０万円を一括支給。

　　※事業開始時に妊娠中の方→開始後に５万円を支給し、

　　　出産後の新生児訪問時に５万円を支給する

●事業費内訳
　歳入　1,100 万 1 千円　

　　　　（国 880 万１千円、 道 220 万円）

　歳出　1,320 万２千円 （町負担 220 万 2 千円）

　　　　※補助率は国 2/3、 道 1/6、 町 1/6
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●○答
調 査 と い う よ

り、 学 校 を 巡

回して子どもの

ＳＳＷの活用方法
スクールソーシャルワーカー報酬 142 万円

様子を見てもらい、 異変

をいち早く察知して、 必

要な対応を取ることが役

割。 ヤングケアラーにつ

いては、 奥深い部分があ

るので、スクールソーシャ

ルワーカーにより子ども

の異変を察知して対応し

ていきたい。

ス ク ー ル ソ ー

シャルワーカー

を ヤ ン グ ケ ア

ラーの実態調査などに活

用することは可能か。

●○問
教育費

より良い学校生活へ向けて

AI ドリルに関連

する予算が計上

されているが、

どの教科をどの学年に導

入するのか。 また、 利用

料は、 今後、 使い続ける

限り、 継続して費用が発

生するのか。

●○問 ●○答
選定する業者に

より教科が変わ

るが、 全学年を

対象とし、 複数の教科を

考えている。 また、 毎年

更新を行う予定である。

家庭学習や授業改善にも

活用できるように、 今後

も選定していきたい。

教育費 AI ドリルの導入
デジタル教育推進事業 1,763 万円

ス ク ー ル ソ ー

シャルワーカー

の利用方法は、

リーフレット以外にも行

事予定表などに記載する

だけで、 すぐに相談でき

る体制を整えられると思

うが、 複数の周知方法を

用意することは可能か。

●○問 ●○答
例えばごみカレ

ンダーなど、 普

段 か ら 見 慣 れ

ているものへ掲載するな

ど、 目に付くような仕組

みを考えていきたい。 学

校と協議しながら、 より

使いやすいように取り組

んでいきたい。

教育費 利用方法の周知を
スクールソーシャルワーカー報酬 142 万円

給食費を値上げ

せざるを得ない

ことは、 しっか

りと保護者に伝えなくて

はならない。 その伝え方

や周知方法は、 どのよう

に考えているのか。

●○問 ●○答
３ 月 議 会 終 了

後、 保護者には

通知文を送る。

また、 令和５年度に入っ

てから保護者に会うタイ

ミングで、 負担増のお願

いと併せ、 食育をこれか

ら頑張りますという話を

させてもらいたい。

教育費 給食費改定の周知方法
賄材料費 5,406 万円

●○答
プレイハウスで

のオンラインイ

ベント準備のた

子どもと向き合った指導を
子どもプレイハウス運営業務委託 3,444 万円

め、 指導時間前後でパ

ソコンを使用した職員が

いたと事業者から確認し

た。 しかし、 子どもたち

に遊んでもらえないとい

う誤解を与えてしまった

ことは大きな問題。今後、

事業者と協議して、 改善

に努めていく。

プレイハウスで

の指導中にパソ

コンで作業して

いて子どもと遊ばない指

導員がいると聞く。 運営

上あり得ることなのか。

●○問
民生費

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

スクールソーシャルワーカー （ＳＳＷ）

当別町の給食

小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中学生

　 改定前 （～ R5.3） ２４９円 ２５５円 ２６１円 ３１７円

　 改定後 （Ｒ５. ４～） 266 円
（+17 円）

273 円
（+18 円）

279 円
（+18 円）

339 円
（+22 円）

※全学年において 7％増。 年間 3,128 円～ 4,246 円の増額が見込まれている。

給食１食あたりの改定額
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コロナ禍では面

会が難しくなる

ため、 施設入所

を控える動きがある。 町

内施設でも利用者減によ

るダメージの顕在化が考

えられる。 その対策のた

めにも、 早い実態把握が

必要では。

●○問 ●○答
特に特別養護老

人ホームについ

て は、 こ こ ２、

３年の傾向として、 待機

者数が減ってきていると

いう話も聞いている。 こ

のことも含めて、 しっか

り対策を考えていきた

い。

介護
特会

施設利用者減による打撃
令和４年度補正予算審議より

介護サービス事業　コロナの影響

介護サービスに

おいて、 施設介

護が減り、 訪問

介護が増えている。 新型

コロナウイルスが影響し

ていると考えられるが、

その分析は。

●○問 ●○答
まだ詳細な分析

はできていない

が、 在宅が増え

て訪問介護が増えてきた

傾向はある。 通所介護は

１カ月あたり約 10 回減

る見込み。 訪問や通所、

施設の待機状況など全て

含めて今後分析する。

介護
特会

新型コロナによる影響は
令和４年度補正予算審議より

子どもにやさしい環境整備を

遊遊公園、 あや

め広場、 みみず

く公園、 かっこ

う公園の遊具を更新する

とのことだが、 どのよう

な内容か。 また、 太美地

区の公園が多いが、 どの

ような基準で選定したの

か。

●○問 ●○答
かっこう公園、

みみずく公園は

ブランコ、 遊遊

公園はスプリング遊具、

あやめ広場はブランコと

滑り台をそれぞれ更新す

る。 遊具等の施設は、 町

内会と協議して更新や修

繕を進めている。

土木費 児童公園の遊具を更新
公園維持工事 ８２２万円

町道に傷んでい

る歩道が多く見

られる。 少しの

段差が重大事故にもつな

がる。 歩きやすくて、 ベ

ビーカーや車いすも通り

やすい歩道、 道路を整備

していく予定はあるか。

●○問 ●○答
令和５年度は、

中 小 屋 線 の 改

修を継続してお

り、 他に大きな改修等は

予定していない。 町全体

を見て、 どこの路線から

改修していくべきか、 優

先順位を見極めて進めて

いく考えである。

土木費 歩きやすい歩道整備を
道路維持工事 2,000 万円

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

更新予定のスプリング遊具 （遊遊公園）

修繕された歩道
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町営住宅の今後

東町団地解体実

施 設 計 の 予 算

が計上されてい

る。 都市計画マスタープ

ランでは、 町営住宅は新

設と廃止を並行して検討

するとのこと。 今回の解

体に伴い、 新設はどのよ

うに検討していくのか。

●○問 ●○答
末 広 団 地、 平

屋の春日団地な

どは段階的に廃

止 ・ 集約し、 中高層の春

日団地は改修を図ってい

く。 新しい団地は、 居住

誘導区域に建設を想定し

ており、 令和５年度から

内部検証を進めていく。

土木費 町営住宅の解体と新設
東町団地解体実施設計業務委託 ９９０万円

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

除排雪 「当別モデル」 の進化へ

道 路 を 車 が 通

れるように除排

雪することが重

要であると同時に、 玄関

前への置き雪が常に課題

として出てくる。 当別モ

デルの除排雪を高める上

で、 置き雪に関して協議

検討する予定はあるか。

●○問 ●○答
除排雪作業は、

出勤時間前の朝

７時前までに完

了させる前提で行ってお

り、 現体制では置き雪ま

で対応はできない。 除排

雪を行えば 「置き雪は発

生するものだ」 とご理解

いただきたい。

土木費 除排雪と 「置き雪」
町道除排雪事業 ５億 4,950 万円

装置はアメダス

同 等 の 機 能 と

聞くが、 アメダ

スとは別のものか。 観測

データは公開するのか。

また、 国の補助金とふる

さと納税寄付金を活用す

るとのことだが、 国の補

助金は確定したのか。

●○問 ●○答
アメダスと同じ

気象庁が認可し

ているものを使

う。 観測データも公開す

る予定。 国の補助金の内

示をもらえたので、 半分

は国から、 もう半分はふ

るさと納税の寄付金から

活用して実施していく。

土木費 気象観測装置を設置へ
気象観測装置設置事業 4,545 万円

除 排 雪 業 務 委

託の約１億円の

増額補正につい

て、 燃料費や人件費の高

騰があると思うが、 雪は

過去 10 年平均や昨シー

ズンと比べて非常に少な

い。 当初予算の組み方が

甘かったのではないか。

●○問 ●○答
当初の設計に対

して実績が増え

てきた状況であ

る。 １月末の実績を見て、

今回の増額補正とさせて

もらった。 実際に除排雪

の時間や量が増えたもの

を補正している。

土木費 雪が少なくても増額必要か
令和４年度補正予算審議

●○答
地 盤 が 畑 で あ

り、 まだ状態が

落ち着いていな

太美雪堆積場の夏季利用
町道除排雪事業 ５億 4,950 万円

い。令和５年度にスウェー

デン大通側に駐車場を整

備する予定であり、 盛土

や整地工事の予算を計上

している。 状態が落ち着

いた段階で、 地域の意見

を聞きながら、 憩いの広

場を造っていきたい。

太 美 雪 堆 積 場

は、 雪が溶けた

ら憩いの広場と

して整備していくと聞い

ているが、 今後の整備計

画は。

●○問
土木費

東町団地
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リモート相談窓口

今後、 新庁舎が

分散型で整備さ

れるとなった場

合、 そちらへ転用するこ

とは可能なのか。 また、

札幌市内にも設置する

とのことだが、 当別町の

ブースだと分かるデザイ

ンにすることは可能か。

●○問 ●○答
新 庁 舎 に そ の

まま転用できる

ものを考えてい

る。 ブースのデザインは、

場所を借りる立場もある

ので、 どこまで許される

かなど協議や調整が必要

であるが、 対応していき

たい。

総務費 リモート相談窓口
リモート相談窓口推進事業 ７４５万円

使いやすいシス

テムを想定して

いるとのことだ

が、 高齢者等も不便に感

じないのか。 今回は相談

業務のみだが、 今後、 書

類手続きなども可能とし

ていくために、 足掛かり

としても使えるものか。

●○問 ●○答
操作は画面タッ

チのみで、 職員

側から制御可能

であり、 特別難しい操作

は不要と考えている。 早

期に相談業務以外にも対

応できるよう運用ルール

や業務フローの見直しを

含めて検討していく。

総務費 高齢者にも使いやすく
リモート相談窓口推進事業 ７４５万円

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

新庁舎整備の検討

今後、 建設場所

や事業手法を検

討する上で、 令

和４年度に検討した庁舎

の規模や機能の考え方を

固めて進めるのか。 今ま

での検討内容で考え方は

固めず、 柔軟に対応でき

るよう進めるべきでは。

●○問 ●○答
これまでの議論

は、 あくまでも

議論であり、 決

まった訳ではない。 特に

面積は、 約 4,500 平米

を基準として出している

が、 基準は今後の議論に

より変わることもあると

考えている。

土木費 新庁舎検討は柔軟に
令和４年度補正予算審議

建設場所は、 当

初のスケジュー

ルでは令和５年

３月に確定すると受け止

めていたが、 新たな検討

内容が出てきたことや状

況の変化などにより、 令

和５年度以降の決定とな

るのか。

●○問 ●○答
令和４年度は、

規模、 機能の議

論に多くの時間

を割き、 建設場所の議論

には至っていない。 ３月

に予定している委員会で

も議論し切れないため、

令和５年度以降も引き続

き検討する。

土木費 新庁舎の検討状況は
令和４年度補正予算審議

庁舎建設工事までの流れ

建設場所候補地

①①

②②③③

④④

現現庁庁舎舎

当当別別小小学学校校JJAA北北いいししかかりり

白白樺樺公公園園 新庁舎基本構想

新庁舎建設検討委員会 庁 内 検 討

新庁舎機能・事業手法等検討
議 会

町 民

新庁舎基本計画

基本設計・実施設計

建 替 工 事

※　新庁舎整備の検討に関する

　情報は、 順次公開を進めてい

　ます。 詳細は町のホームペー　

　ジをご覧ください。
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観光・商工業の活性化に向けて

町では、 農業の

新しい担い手作

りに地域おこし

協力隊を活用しており、

令和５年度で３年目を迎

えるが、 これまでの実績

はどのように捉えてい

て、 令和５年度はどのよ

うに活用していくのか。

●○問 ●○答
事業開始３年目

を 迎 え、 令 和

６年度からは実

際に就農する方が出てく

る。 大変順調に研修を積

んでおり、 地域にも溶け

込んでいるので、 町とし

ては大変良い成果が出て

いると受け止めている。

農林水
産業費

地域おこし協力隊の実績
地域おこし協力隊報酬 ５９５万円

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

以前、 個人番号

カードは予約な

しで受け取れた

が、 現在は予約制となっ

ている。 交付率と申請率

に差があるのは、 予約が

手間と感じる人がいるこ

とも原因と考えるが、 予

約制になった理由は。

●○問 ●○答
以 前、 年 間 約

200 件の交付

だったが、 今は

1,000 件を超え、 令和

４年度は 3,000 件以上。

加えてコロナ対策が必要

となり、 窓口の混雑や待

ち時間の解消のため、 予

約制とした。

総務費 マイナンバーカード交付予約
令和４年度補正予算審議より

道の駅とうべつ

の 正 面 玄 関 を

入って左側にあ

る情報発信コーナーをリ

ニューアルするとのこと

だが、 具体的にどのよう

なものを設置するのか。

●○問 ●○答
町内飲食店のパ

ンフレットや案

内カードのよう

なものを設置して、 来訪

者が手に取って確認した

り、 ＱＲコードを添付し

て、 携帯で情報が得られ

るようなものを構築でき

るか検討している。

総務費 道の駅の情報発信力強化
地域間交流拠点施設指定管理業務 4,849 万円

観 光 協 会 へ の

補助金には、 閉

館するフィーカ

の運営費も含まれている

が、 ただ閉館したから新

年度に減額しますとの説

明だけでは納得できな

い。 閉館にあたっては相

当の配慮が必要では。

●○問 ●○答
観光協会や町と

して、 フィーカ

が担っていた観

光情報発信等の業務を新

しい事業者に依頼してお

り、 そのサポートも行う

予定。 道の駅に移る一部

業務にも注力して、 より

良くなるよう努める。

商工
労働費

太美駅のフィーカ閉館後は
観光協会補助金 ５２０万円

地域おこし協力隊　農業で活躍

マイナンバーカードの受け取り方法

農業イメージ

マイナンバーカード交付窓口
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　令和５年度各会計予算審査特別委員会に付

託された各会計予算案や条例案などの 14 件

の議案については、 ３月 15 日、 16 日の質

疑に続いて、 ３月 17 日に付託された議案全

てを原案のとおり可決しました。

【その他の主な質問項目】

新庁舎施設利活用検討調査業務委託の内容 （総務）、再生可能エネルギー設備導入推進事業の補助要件 （産業）、

地域公共交通活性化協議会負担金の協議状況 （予特）、 町史編さん業務委託の進捗状況 （予特）　など

各会計予算案　原案どおり可決

令和５年度各会計予算審査特別委員会

　委員長　岡野 喜代治　副委員長　鈴木 岩夫

　委　員　議長を除く全議員

起草委員会

　委員長 古谷 陽一

　委　員 山田 明　秋場 信一　佐々木 常子

　（予算委員会の報告文書を作成する委員会）

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

ふるさと納税　さらなる工夫を

●○答
返礼品の数やバ

リエーションを

増やすこと、 業

ふるさと納税さらに増額を
当別ブランド推進事業費 １８億 2,770 万円

務の一部を外部委託し民

間のノウハウを活用する

こと、 新たに４つのポー

タルサイトを追加するこ

となどの取り組みを進

め、 さらなる寄付額の増

加を図っていく。

他市町村に負け

ないよう努力し

ているが、 さら

に寄付額を上げるため、

令和５年度はどのような

工夫をしていくのか。

●○問
総務費

業務委託は１者

へ 委 託 す る の

か、 業務を分散

しそれぞれ専門事業者に

委託するのか。 町内事業

者にするのかや全国的に

能力を持つ事業者にする

のかなど、 どのようなイ

メージをしているか。

●○問 ●○答
１者に一括委託

する予定。 町内

外問わず企画提

案型のプロポーザル方式

で選ぶ。 他自治体での実

績や人員等の体制などを

提案してもらい、 寄付額

増加が期待できる事業者

を見極めて決定する。

総務費 委託業者の決め方は
ふるさと納税寄付促進業務委託 9,570 万円

ふるさと納税の

返礼品自体やそ

の送料などが値

上がりしており、 令和５

年度の寄付額へかなり影

響すると考えられるが、

約 29 億円という予算に

届くのか。

●○問 ●○答
原材料や燃料の

高騰により、 多

くの返礼品が寄

付設定額等の変更を行っ

ている。 また、 返礼品の

ニーズもぜいたく品から

生活必需品に変わってき

ている。 寄付を減らさぬ

ように努めていく。

総務費 物価高騰の影響は
当別ブランド推進事業費 １８億 2,770 万円

当別町ふるさと納税パンフレット

北海道当別町

ふるさと納税
ふるさと納税で「ロイズ」をお求めできる唯一の市町村。
北海道当別町から、直接お届けいたします。

2023

　　詳細はこちらからご覧

　になれます。 （当別町の

　ホームページへ）
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　児童館は無料の遊び場として認知

されがちだが、 本来は地域の児童福

祉 ・ ソーシャルワークの最前線の拠

点である。 特に、 冬に屋内で自由に

遊べる、 集える場所がないという課

題が長年解決されておらず、子ども、

保護者、 祖父母にとって不満が募り

続ける重要な問題となっている。 ま

た、 新型コロナウイルス感染症対策

の緩和に向けて、 あそびのひろばに

おける人数や利用時間の制限、 予約

制の解除が必要と考える。

子どもたちの遊びと交流について質問の
ねらい

一般質問 櫻井 紀栄 議員

児童館の必要性は ここが

聞きたい

児童館の設置は

地方自治体が決

定するため、 そ

の自治体により整備状

況、 役割、 機能等は異な

る。 児童館の機能や必要

性について町としてどの

ように考えているか。

●○問 ●○答
児童館の必要性

をどう捉えるか

より、 町の子育

て支援には何が必要かと

いう面から検討すべき。

児童館という形にとらわ

れずに、 多様化するニー

ズに沿い、 子どもの居場

所を作ることが必要。

子どもが使いやすい施設にここが

聞きたい

子どもたちの活

動場所づくりと

して、 総合体育

館のロビーに談話スペー

スを設けることで、 柔軟

に利用できるのでは。 ま

た、 施設の利用ルールを

子どもが使いやすいよう

整備すべきでは。

●○問 ●○答
体育館は主目的

がスポーツのた

め、 談話スペー

スは難しい。 隣のコミセ

ンと併せて活用するよう

指定管理者と協議する。

現行ルールで対応可能だ

が、 子どもが分かりやす

い掲示に努めていく。

子どもの交流のきっかけをここが

聞きたい

本町と太美の子

ども同士の交流

が少ないという

課題がある。 皆で混ざっ

て遊び、 人間関係の輪を

広げることも重要。 子ど

もたちに交流のきっかけ

や場所を作る必要がある

のでは。

●○問 ●○答
今までもプレイ

ハウスやあそび

のひろばにおい

て、 本町と太美の間で交

流事業を実施している。

また、 認定こども園でも

運営法人が、 町外のグ

ループ園との交流事業を

実施している。

　

こ
こ
か
ら
は

一
般
質
問　

５
人
の
議
員
が
登
壇
し
、
町
政
に
対
す
る
質
問
を
し
ま
し
た
。

プレイハウスでの活動の様子

教育サービスに選択肢をここが

聞きたい

放課後の過ごし

方として、 プレ

イハウスだけで

はなく、 保護者が教育の

価値観やライフスタイル

に合わせて、 教育サービ

スを選択できる環境整備

が必要では。

●○問 ●○答
町 内 に は、 既

に公的サービス

の他、 習字やピ

アノ等の習い事、 スポー

ツ少年団や育成会等が

存在。 さらにプログラミ

ング教室開講の予定もあ

り、 今後、 選択肢が増え

ていくと考えている。

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

あそびのひろばの制限緩和ここが

聞きたい

保護者には、 予

約や人数制限に

とらわれずに、

当日に利用したいという

声が多い。 １日でも早く、

コロナ禍前の利用環境に

戻すべきと考えるが、 今

後の見通しは。

●○問 ●○答
あそびのひろば

は、 新型コロナ

ウイルス感染拡

大以降、 利用制限を続け

ているが、 令和５年４月

からは制限を緩和して、

事前申込み不要の９時か

ら１４時までの開設に戻

したいと考えている。
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　新型コロナ感染症の法律上の分類

が 「2 類」 から、 季節性インフルエ

ンザ同等の 「5 類」 に引き下げられ

るが、 今後の感染対策や医療体制は

どうなるのか。 また、 危機に直面し

ている農業は今後 10 年どのような

方針で進むのか。 安心して産み ・ 育

てられるまちづくりには何が求めら

れるのかなどを町長に質した。 また、

給食費改定や教育課題解決に向け、

教育行政の役割は何か、 課題解決に

向けた決意を教育長に質した。

どうする、 これからの当別質問の
ねらい

一般質問 鈴木 岩夫 議員

医療 ・ 介護施設への支援はここが

聞きたい

本町でも医療機

関ではスタッフ

が感染したり、

介護施策ではクラスター

が発生したり、 経営にダ

メージを受けた施設が少

なくない。 医療 ・ 介護施

設への経営支援を実施す

べきでは。

●○問 ●○答
設備整備、 人材

や衛生物資の確

保、 医療従事者

の検査費用などの財政措

置を全額国費で行うよう

に、 全国知事会から国へ

既に要請している。 今後

も全国知事会の動向を見

て対応を検討していく。

西当小 ・ 中の重要課題ここが

聞きたい

義務教育学校が

スタートして１年

が経過。 各学校

の整備を担う教育行政と

して、 西当別小学校 ・ 中

学校の解決すべき重要課

題はどのようなものを想

定しているか。

●○問 ●○答
校舎の古い、 新

し い に 関 わ ら

ず、 子どもの学

習環境に差があるべきで

はない。 できるところか

ら改善してきたが、 子ど

もたちの学習環境を改善

すべく、 効果的な予算獲

得に努めていきたい。

分散型で自給可能な再エネここが

聞きたい

町内では大規模

再エネ発電施設

の開発計画が進

んでいるが、 求められて

いるのは個人等が自ら発

電し自ら使う分散型で時

給可能な取り組み。 町の

ゼロカーボン推進計画は

どのような方向性か。

●○問 ●○答
再エネを活用し

持続可能な社会

の実現を目指す

計画で、 分散型で自給可

能な取り組みと方向性は

一致する。 ゼロカーボン

シティー実現に向け、 地

域資源を最大限活用した

施策を展開していく。

西当別小学校 （上） ・ 西当別中学校 （下）

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

消費者も検討委員にここが

聞きたい

食 料 確 保 は 重

要 な 課 題。 今

後 10 年どのよ

うな方向が求められるの

か、 農家のみならず消費

者も含めた検討が必要。

農業 10 年ビジョン検討

委員会に消費者も委員と

して参加すべきでは。

●○問 ●○答
農 業 10 年 ビ

ジョンの見直し

は、 検討委員会

ではなく各団体の役員会

などに出向いて聞き取り

する手法で進める。 消費

者などの意見はパブリッ

クコメントを実施し、 ビ

ジョンへ反映させていく。

高校卒業まで拡大をここが

聞きたい

通院医療費は小

学校卒業まで無

料となるよう助

成を行っているが、 安心

して産み ・ 育てられるま

ちづくりに向けて、 助成

を高校卒業まで拡大する

ならば、 社会人口が増え

ている今が最適では。

●○問 ●○答
育児負担の軽減

は重要な施策。

国ではこども家

庭庁を創設し、 政策を強

力に進めるとされている

ため、 これらの施策の動

向を注視して、 効果的か

つ必要な施策を見極め、

総合的に判断する。
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　町の諸活動を町民に説明すること

で、 町政に対する町民の信頼と理解

を深め公正でひらかれた町政を推進

するという情報公開条例の趣旨を踏

まえ、 予算編成過程の情報公開につ

いて質問した。 また、 ふくろう図書

館の民間ビル移転に向けた事務と、

町民参画について、 西当別地区の町

民の意向を反映した西当別小学校 ・

中学校の今後についてもあわせて質

問した。

町民参画によるまちづくりの推進質問の
ねらい

一般質問 佐藤 立 議員

当別町図書館内部

予算編成過程を公開してはここが

聞きたい

町政を公正で開

かれたものへ推

進し、 町民の信

頼や理解を深めるため、

町政の円滑な執行に影響

がない範囲で、予算要求、

財政査定など予算編成過

程を公開してはどうか。

●○問 ●○答
総合戦略に沿っ

た施策を予算計

上しているが、

その判断は町長が総合的

に行っている。 これらの

過程の公開は、 今後の

予算編成へあらぬ期待や

落胆を抱かせかねないの

で、公表する考えはない。

町財政の理解につながるここが

聞きたい

どれだけ厳しい

中で町の財政が

運営されている

のか理解してもらうため

に、 予算要求の大枠の金

額などの情報提供をして

は。

●○問 ●○答
積極的な情報公

開の必要性は十

分に理解してい

るが、 町の作成した予算

については、 町民を代表

する議員の皆様に、 その

内容の確認と審議をいた

だいている。

図書館移転の検討時期はここが

聞きたい

当別駅南口に新

築される民間ビ

ル内へ、 ふくろ

う図書館を移転する方針

が示されたが、 令和５年

度に設計等を行い、 令和

６年度に移転工事を行う

という予定で間違いない

か。

●○問 ●○答
図書館の検討は

令和５年の夏頃

までに進める。

図書館が民間ビルのフ

レームの中に入るので、

どのような配置ができる

か、 図書館の理想をどれ

だけ取り入れられるか秋

口をめどに検討したい。

早期に町民の声を聞く場をここが

聞きたい

図書館移転にあ

たり、 町民から

話を聞くなどの

仕掛けを令和５年度早々

行う必要があるのでは。

●○問 ●○答
民間が進める部

分が大枠である

ため、 その中で

最大限いろいろなことが

叶うように、 町教委とし

ても町民から意見を聞く

機会を細かく作っていき

たいと考えている。

西当別小 ・ 中学校の今後ここが

聞きたい

西当別小 ・ 中学

校は改修を重ね

ているが、 確実

に老朽化が進んでいる。

今後どうするのか、 西当

別地区の子育て世代が参

加できるオープンな場を

設け、 検討や合意形成を

図る必要があるのでは。

●○問 ●○答
西 当 別 小 ・ 中

学校は、 地域の

学校でもあるた

め、 保護者、 地域住民、

教職員からの意見を広く

取り入れていく必要があ

ると考えている。

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等
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　子どもが一日の大半を過ごす場所

であり、 避難所ともなり得る学校は、

設備整備にも配慮が必要である。 特

にトイレは、 心身に影響を及ぼす重

要な設備であるため、 西当別小 ・ 中

学校のトイレ洋式化は早急に行うべ

きである。 また、 リモート相談窓口

という新スタイルの行政窓口サービ

スが開設されるが、 太美出張所の利

便性を高めるなど、 町民のニーズに

応えられる業務につなげるべきであ

ると質した。

利便性重視と早急な環境の整備を質問の
ねらい

一般質問 五十嵐 信子 議員

当別町総合保健福祉センターゆとろ

安心して利用出来る環境をここが

聞きたい

令和４年度、 西

当別小学校では

12 基 の ト イ レ

が洋式化されたが、 高学

年が使うトイレは未改修。

これも改修すべきでは。

一部児童だけにストレス

がかからないように早急

に検討すべきでは。

●○問 ●○答
快適な学習環境

のためには、 洋

式化が望ましい

と考えている。 西当別小

学校では、 低学年が利用

する場所を優先的に改修

したが、 残りのトイレに

ついても順次改修を行っ

ていきたい。

総合的な相談が可能にここが

聞きたい

リモート相談窓

口は、 太美出張

所から、 ゆとろ

の地域包括支援センター

にもつながり、 行政手続

だけでなく、 高齢者が安

心して総合的な相談もで

きるものと認識して良い

のか。

●○問 ●○答
地域包括支援セ

ンターと相談で

きる環境はもち

ろん、 成年後見支援セン

ター、 くらしサポートセン

ター、 消費生活相談窓口

など、 本庁舎やゆとろの

全ての窓口と総合的に相

談できるようになる。

リモート相談窓口の開設ここが

聞きたい

太 美 出 張 所 で

扱えない手続き

は、 本庁舎やゆ

とろへ行かなくてはなら

ない。 多様な手続きがで

きるよう望む声が多い。

リモート相談窓口は、 町

民にとってどのようなメ

リットとなるのか。

●○問 ●○答
太美から本町ま

で行くなどの手

間を省き、 利便

性を高めることが最大の

メリット。 デジタル技術

を活用し、 画面を通して

庁舎窓口と同様に相談で

きるなど、 新たなスタイ

ルの庁舎窓口を目指す。

西当別中トイレの洋式化ここが

聞きたい

避難所ともなる

学校のトイレ整

備 は 重 要。 洋

式化含め、 多目的トイレ

やウォシュレット機能など

は、 避難生活での衛生管

理にも重要なもの。 西当

別中学校も先送りせず、

早急に整備すべきでは。

●○問 ●○答
西当別中学校も

地域の避難所と

なっていること

から、 洋式化が望ましい

と考えている。 西当別小

学校と併せ、 少しでも早

く改善できるよう予算獲

得に向けて努めていく。

改修されたトイレ（西当別小学校）

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等
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　子どもの体力向上に向けて、 全国

体力 ・ 運動能力 ・ 運動習慣等調査

の結果や当別町体力向上プランの具

体的な内容について質した。 また、

建立から５０年以上が経過する文学

碑 「石狩川」 を活用して観光を活性

化させてはどうか質した。 最後に、

自治体 DX へ対応していくために、

OJT ※１から切り離したリスキリング

（学び直し） が必要と考えるが、 ど

のような研修方法を実施しているの

か質した。

美味しい朝食をしっかり食べよう質問の
ねらい

一般質問 山﨑 公司 議員

生活習慣の改善をここが

聞きたい

生活習慣等調査

の中で、 朝食を

毎日食べるかと

いう問いに、 当別町の女

子生徒では 36％との報

告だった。 どのような原

因があって、 教育委員会

としてはどのように指導

しているか。

●○問 ●○答
朝食の必要性に

ついては学校で

取り組みを進め

ているが、 食べない子が

増えているのは問題。 引

き続き改善を図るが、 学

校や町教委だけで解決す

る問題ではなく、 家庭と

の連携も深めていく。

公共施設の利用無料化をここが

聞きたい

児 童 生 徒 の 公

共施設利用料に

ついては、 以前

から無料化するよう提案

や質問をしているが、 な

ぜ前に進まないのか。 児

童生徒の体力向上のため

にも実施すべきではない

か。

●○問 ●○答
令和５年度にお

い て 総 合 的 な

見直しを図るた

め、 各課において情報収

集している段階。 施設を

積極的に活用し、 体力向

上につなげてほしい。 で

きれば無料の方向へもっ

ていきたい。

今後の自転車の貸し出しここが

聞きたい

太美駅のフィー

カでのレンタサ

イクルの実績は

どれくらいか。 レンタサ

イクルは交流人口増や観

光活性化につながるの

で、 フィーカの閉館後は、

道の駅で実施してはどう

か。

●○問 ●○答
過去５年間の年

平 均 が 65 件

で、 たくさんと

は言い難い実績と観光協

会から聞いている。 道の

駅での実施については、

観光協会と （株） ｔｏｂｅ

とで実施する方向で調整

中と聞いている。

看板 ・ トイレの改修をここが

聞きたい

文学碑「石狩川」

を 観 光 資 源 と

して活用するた

め、 看板やトイレの改修

が必要では。 また、 文学

碑やロイズふと美工場、

道の駅などをユルタビと

うべつに、 一日散策コー

スとして追加しては。

●○問 ●○答
看板やトイレは、

雪解け後に再確

認し対応する。

ふくろうの大看板は老朽

化が見られるため対応を

協議したい。 ユルタビと

うべつは観光協会発行の

ため、 追加等は観光協会

の判断となる。

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

書かない窓口の実現はここが

聞きたい

自治体のデジタ

ル技術導入が加

速している。 富

良野市では、 窓口での手

続きや待ち時間短縮等の

効果がある 「書かない窓

口」 が、 住民から高く評

価されている。 当別町で

も実現できないか。

●○問 ●○答
現在、 国が整備

を進めるガバメ

ントクラウドで

は、 「書かない窓口」 の

実装に向けて、 検討が進

められている。 町として

は、 国の動向を注視しつ

つ、 導入に向けた研究を

進めていきたい。

文学碑「石狩川」

※１ OJT…On The Job Training の略。職場で仕事をしながら業務の知識を身につける教育方法。
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令和５年第１回定例会
日程 ： ３月３日～１７日

◎ ： 全員賛成　○ ： 賛成多数　× ： 反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴 １０名　議会中継視聴回数 2,049 回 (5/22 現在 )

【議 員 提 案】

当別町議会の個人情報の保護に関する条例制定について ◎ －

【委員会報告】

道内所管事務調査の実施について － －

【補 正 予 算】

令和４年度一般会計補正予算 （第６号）
　7,233 万円を減額し、 総額を 156 億 3,672 万円とするもの

◎
p.10
～
p.15

令和４年度国民健康保険特別会計補正予算 （第２号）
　5,549 万円を減額し、 総額を 20 億 8,539 万円とするもの

◎ －

令和４年度介護保険特別会計補正予算 （第３号）
　4,553 万円を増額し、 総額を 18 億 201 万円とするもの

◎ p.12

令和４年度下水道事業特別会計補正予算 （第２号）
　701 万円を減額し、 総額を 10 億 678 万円とするもの

◎ －

令和４年度水道事業会計補正予算 （第２号）
　資本的支出の工事請負費を 1,191 万円減額等するもの

◎ －

【条　　　　 例】

当別町子ども ・ 子育て会議条例の一部改正
　子ども ・ 子育て支援法の一部改正に伴う条例の一部改正

◎ －

当別町特定教育 ・ 保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ど
も ・ 子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の一部改正
　特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育
　て支援施設等の運営に関する基準の一部改正に伴う条例の一部改正

◎ －

当別町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部改正
　家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準の一部改正に伴う条例の一部改正

◎ －

当別町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する
基準を定める条例の一部改正
　放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準の一部改
　正に伴う条例の一部改正

◎ －

当別町保育に関する条例の一部改正
　子ども・子育て支援法の一部改正に伴う条例の一部改正

◎ －

【請願・陳情】

《令和４年第４回定例会 (12 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

医療機関・介護事業所および障害福祉事業所における物
価高騰への財政措置を求める陳情書
　[提出者 ]北海道医労連札幌地区協議会 議長 黒岩 勉

　※医療機関等への食材や光熱水費高騰に対する財政措置等を求めるもの

採
　
択

－

《令和４年第４回定例会 (12 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

安全・安心の医療・介護実現のため人員増と処遇改善を
求める陳情書
　[提出者 ]北海道医労連札幌地区協議会 議長 黒岩 勉

　※医療従事者等の配置基準見直しや大幅増員等を求めるもの

採
　
択

－

《令和４年第４回定例会 (12 月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

子どもの新型コロナウイルス感染症対策緩和を求める意
見書の提出を求めることについての陳情
　[提出者 ]北海道子どもの健康を考える会 角野 飛鳥

　※子どもの感染症対策について見直し等を求めるもの

趣
旨
採
択

－

議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

議員表彰議員表彰
全国町村議会議長会表彰

2/8 伝達式 （議場）

　島田議員は、 議員在職 27 年が

経過し、 長きにわたり地方自治の

発展に寄与したとして、 その功績

が認められ、 全国町村議会議長会

より表彰されました。

議長から伝達を受ける島田議員 （左）

議員表彰議員表彰
北海道産業貢献賞表彰

2/14 表彰

　古谷議員は、 篠津中央土地改良

区理事長などを歴任し、 土地改良

事業などで町の農業振興に尽力さ

れてきました。 また、 北海道土地

改良事業団体連合会の理事も務め

られ、 全道の農業振興にも貢献さ

れてきました。 この度、 その功績

が認められ、北海道産業貢献賞（農

業関係功労者） を受賞されました。

古谷議員

森林森林
活性化推進活性化推進
議員連盟議員連盟

当別町の森林が目指すところ

2/20 研修会

　森林活性化推進議員連盟では、

当別町森林組合の高木英孝参事を

講師に迎え、町の森林の状況、森

林環境譲与税、森林とエネルギー

の関わりについて研修しました。

研修会の様子
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議会の構成 代表質問 予算審査 一般質問 議案の審議結果等

【請願・陳情】

《令和４年第１回定例会 (３月 )総務文教常任委員会へ付託》

町立当別小学校「跡」の利活用に関する陳情書
　[提出者 ]特定非営利活動法人ゆめの種子トーペッ 理事長 堀江 三千代

　※図書館等の機能を備えた生涯学習施設として当別小学校跡の活用等を求めるもの

不
採
択

－

《令和４年第２回定例会 (６月 )総務文教常任委員会へ付託》

当別町新庁舎に関する陳情書
　[提出者 ]太美地域活性化プロジェクト コアメンバー 代表 岡田 隆範 他２名

　※新庁舎建設候補地へ西当別小学校敷地の追加等を求めるもの

不
採
択

－

《令和４年第３回定例会 (９月 )総務文教常任委員会へ付託》

当別町の学校給食の無料化を求める請願書
　[提出者 ]新日本婦人の会当別支部 支部長 佐藤 美智子 他４団体

　[紹介者 ]当別町議会 議員 鈴木 岩夫

　※当別町の学校給食の無料化等を求めるもの

不
採
択

p.23
討論①

《令和４年第４回定例会 (12 月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

物価高騰からくらしと経済を立て直す施策を求める意見
書の採択を求める請願書
　[提出者 ]新日本婦人の会当別支部 支部長 佐藤 美智子 他４団体

　[紹介者 ]当別町議会 議員 鈴木 岩夫

　※賃金を引き上げるために中小企業への支援等を求めるもの

不
採
択

p.23
討論②

【令和５年度当初予算関係】
※下記の１４議案は令和５年度各会計予算審査特別委員会へ付託

令和５年度一般会計予算
　総額を 134 億 422 万円とするもの

p.8
～
p.16

当別町個人情報の保護に関する法律施行条例制定
　デジタル社会の形成を図るための関係法律の整備に関する法律の施行に伴う条例制定

－

個人情報の保護に関する法律の一部改正に伴う関係条例
の整理に関する条例制定
　個人情報の保護に関する法律の一部改正に伴う関係条例の一部改正

－

当別町健康増進計画等策定委員会条例制定
　当別町健康増進計画等策定委員会を設置するための条例制定

－－

当別町地域間交流拠点施設に係る指定管理者の指定について
　当別町地域間交流拠点施設の指定管理者を指定するため、 議会
　の議決を得ようとするもの

－

当別町地球温暖化対策実行計画策定委員会条例制定
　当別町地球温暖化対策実行計画策定委員会を設置するための条例制定

－

令和５年度国民健康保険特別会計予算
　総額を 21 億 3,991 万円とするもの

－－

当別町国民健康保険条例の一部改正
　健康保険法施行令の一部改正に伴う条例の一部改正

－

当別町国民健康保険税条例の一部改正
　保険税率の改定等に伴う条例の一部改正

－

令和５年度後期高齢者医療特別会計予算
　総額を２億 9,373 万円とするもの

－

令和５年度介護保険特別会計予算
　総額を１７億 2,369 万円とするもの

－

令和５年度介護サービス事業特別会計予算
　総額を 6,600 万円とするもの

－

令和５年度下水道事業特別会計予算
　総額を９億 5,315 万円とするもの

－

令和５年度水道事業会計予算
　収益的収入総額を６億 7,102 万円等とするもの

－

令和５年度各会計予算審査特別委員会報告
　付託された全ての案件を 「原案のとおり可決すべきものと決定した。」 と報告

〇 p.16

※
各
会
計
予
算
審
査
特
別
委
員
会
で
審
査
し
、
委
員
会
か
ら
本
会
議
に
報
告

当別町の学校給食の無料化を

求める請願書

討 論

無料化したい思いを伝えて

今すぐには無料化を実現できな
くても、 実現を目指して頑張り
ますというメッセージを発信し
ても良いのでは。

鈴木議員採択すべき

【賛否が分かれた採決の公表】

櫻
井

佐
々
木

佐
藤

西
村

五
十
嵐

鈴
木

山
﨑

秋
場

澁
谷

山
田

古
谷

稲
村

島
田

岡
野

採 不 採 不 不 採 不 不 不 不 不 不 不 不

①

※議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。
※ 「採」 は採択すべき。 「不」 は不採択すべき。

物価高騰からくらしと経済を立

て直す施策を求める意見書の

採択を求める請願書

討 論

今こそ消費税減税の意見書を

多くの人に影響する消費税減税
が最も効果的では。 政府の動向
を見て対応するならば、 今が意
見書を出すタイミングである。

鈴木議員採択すべき

【賛否が分かれた採決の公表】

櫻
井

佐
々
木

佐
藤

西
村

五
十
嵐

鈴
木

山
﨑

秋
場

澁
谷

山
田

古
谷

稲
村

島
田

岡
野

不 不 不 不 不 採 不 不 不 不 不 不 不 不

※議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。
※ 「採」 は採択すべき。 「不」 は不採択すべき。

②

産業厚生産業厚生
常任委員会常任委員会

町内の積雪状況を視察

2/1 町内所管事務調査

　町内の積雪状況を視察し、 町道の除排

雪状況や新たに稼働した太美雪堆積場に

ついて、 担当課から説明を受けました。

太美雪堆積場
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議会のうごき （令和５年２月～５月）

２月　 １日

７日

１６日

２０日

２４日

３月   ３日

６日

７日

８日

９日

１０日

１３日

１４日

会派代表者会議

産業厚生常任委員会町内所管事務調査

総務文教常任委員会

会派代表者会議

当別町議会森林活性化推進議員連盟研修会

議会運営委員会

議会運営委員会 議員協議会 第１回定例会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

第１回定例会

総務文教常任委員会

産業厚生常任委員会

第１回定例会

第１回定例会

３月 １５日

 １６日

１７日

２９日

４月 １４日

５月　 ９日 

１０日

１１ 日

１７日

１９日

予算審査特別委員会

予算審査特別委員会

議会運営委員会 議員協議会

予算審査特別委員会 第１回定例会

議員協議会 議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

会派代表者会議

議員懇談会

議員懇談会 第１回臨時会 議員協議会

議会広報特別委員会

宮城県登米市議会会派行政視察来庁

議会広報特別委員会

議会広報特別委員会

委 員 長　　佐　藤　　　立

副委員長　　佐々木　常　子

委　　員　　櫻　井　紀　栄

委　　員　　芳　形　幸　夫

委　　員　　海　野　　　学

委　　員　　角　田　広　佑

ご意見ご感想をお寄せください

議会事務局　

 〒 061-0292　石狩郡当別町白樺町 58 番地 9

 TEL 0133-23-3247　FAX 0133-23-4474

 E-mail　gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

　議会だよりの編集について、 ご意見 ・ ご感

想がありましたら、 下記連絡先へご連絡くださ

い。 今後の参考とさせていただきます。

編　　集　　後　　記

　新しい委員会体制での編集がスタートしま

した。４月末の任期をもって副委員長を務め

た鈴木議員が退職され、 この度の改選により

３名の新メンバーが加わりました。 引き続き、

議会が身近に感じられる議会だよりを意識し、

編集に努めてまいります。

　議会広報には、町民のまちづくりへの主体

的な参画につながる重要な役割があります。

今後、議会だよりに加えて、その他の媒体も

活用して広報機能の強化に取り組みます。ま

た、より広く町民の声を反映できる議会とす

るため、広報広聴の一体的な推進にも取り組

んでまいります。

議会広報特別委員会一同

傍聴人数の制限解除

　議場での傍聴は、 ３月から人数制限を解除

しています。 議会における感染症対策につい

ては、 今後も協議 ・ 検討していきます。 議会

インターネット中継については引き続き実施し

ますのでご活用ください。

６月定例会のご案内

※日程が決まり次第ホームページへ掲載します。

　本会議と常任委員会のラ

イブ中継や録画配信をイン

ターネットにより配信してい

ます。 詳しくは、ホームペー

ジをご覧ください。

議会インターネット中継

＜６月定例会＞

予定　６月１６日(金)～６月２３日(金)

内容　補正予算審査、 一般質問など

※本会議や委員会の傍聴が可能です。


